

PRESSEMITTEILUNG - 207 -

Datum 07.08.2020

Wertvoller Nachlass von Paul Bulss nun in Perleberg Urenkel Hans-Peter Schulz schenkt Dokumente und Unterlagen dem Kreisarchiv

Über eine wertvolle Schenkung kann sich die Leiterin des Kreisarchivs Cordula Benzin freuen. Sie erhielt Dokumente und Unterlagen aus dem Nachlass des einstigen Königlichen Kammersängers Paul Bulss, der 1847 in Birkholz geboren wurde. Zu den Schätzen gehören alte Fotografien des Sängers, Tagebücher, die seine Frau führte, handschriftliche Briefe, Einladungen, Presseartikel und sogar ein Haushaltsbuch. Der Spender kommt aus Nordrhein-Westfalen. Der ehemalige Prignitzer Hans-Peter Schulz überreichte dem Kreisarchiv diesen beachtenswerten Fundus. Er ist der Urenkel von Paul Bulss und wusste die Übergabe auch im Beisein von Angelo Raciti, dem interessierten Leiter der Lote-Lehmann-Akademie in Perleberg, mit zahlreichen Anekdoten und Geschichten aus den überlieferten Schriften und von Zeitgenossen unterhaltend zu gestalten. Er zeichnete seinen Urgroßvater nicht nur als sehr begabten Bariton, der u.a. an der Wiener Oper, am Deutschen Theater Prag, bei den Krönungsfeierlichkeiten für Zar Nikolaus II. in Moskau und an Opernhäusern in Holland, Dänemark und Schweden gefeiert wurde, sondern auch als ambitionierten Pferdenarr. Mit Vierspannern nahm er sehr sportlich sogar an Meisterschaften in Berlin teil.

Das Repertoire des Opernsängers umfasste Rollen u.a. in Fidelio, Carmen oder Don Giovanni.

Zum übergebenen Nachlass gehört auch die Grabschleife. Paul Bulss starb mit 45 Jahren während einer Konzertreise in Timisoara an einer Lungenentzündung.

Paul Bulss hat die aus Perleberg stammende Operndiva Lotte Lehmann (1888-1976) verständlicherweise nie kennengelernt. Aber eine familiäre Beziehung gibt es doch, verrät Hans-Peter Schulz: „Meine Großmutter ist mit ihr gemeinsam zur Schule gegangen“.

Das Kreisarchiv wird den Nachlass von Paul Bulss digitalisieren. Dann werde es zu dem großen Sänger aus der Prignitz auch eine Ausstellung geben, verspricht Cordula Benzin.

Bulss: Cordula Benzin freut sich über den Nachlass, den Hans-Peter Schulz (l.) dem Kreisarchiv übergab. Angelo Raciti zeigt sich sehr interessiert an den Dokumenten und Unterlagen des einstigen Königlichen Kammersängers. Foto: Landkreis Prignitz